

Liebe Kunst- und Geschichtsfreunde und Vereinsmitglieder,

Ich lade Sie herzlich ein, unser 100-jähriges Vereinsjubiläum gemeinsam mit uns zu begehen. Viele ehrenamtliche Mitglieder haben gemeinsam mit dem Beirat und dem Vorstand des Kunst- und Geschichtsvereins ein interessantes Jubiläumsprogramm zusammengestellt. Bitte machen Sie von den angebotenen Ausstellungen, Reisen, Festen und Vorträgen regen Gebrauch.

Besuchen Sie nicht nur unsere Festveranstaltungen am 13. und 15. September sondern auch unser Museum, das eine Sonderausstellung „Entfesselte Natur in unserer Heimat“ zeigen wird. Die Vorträge im Jubiläumsjahr beschäftigen sich mit der Gründung unseres Vereins und den geistigen politischen und sozialen Strömungen vor rund 100 Jahren, die zur Gründung zahlreicher Altertumsvereine geführt haben. Dr. Georg Eckert wird diese in seinem Vortrag untersuchen und darstellen. Hartmut Gruber wird die Geschichte des Kunst- und Geschichtsvereins in seinem Vortrag näher beleuchten und Dr. Hans-Jürgen Gölz wird die deutsche Geschichte in Briefmarken vom Jahre 1919 bis heute darstellen. Unser Ausstellungsteam um Ausstellungsleiter Stefan Renner hat viele interessante Künstler gebeten auszustellen und unser Fahrtenleiter Walter Klenk ansprechende Reiseziele und Themen für uns alle ausgewählt. Weitere Informationen zu den einzelnen Veranstaltungen folgen auf den nächsten Seiten.

Freuen Sie sich mit uns über 100 Jahre Kunst- und Geschichtsverein Geislingen e.V.!

Seien Sie herzlich willkommen, besuchen Sie uns und wenn Sie wollen, werden Sie Mitglied.

Mit freundlichem Gruß



Roland Funk

Vorsitzender des Kunst- und Geschichtsvereins Geislingen e.V.



Die Kunstaussstellungen finden in der Galerie im Alten Bau, Moltkestr. 11, statt. Sie werden am ersten Öffnungstag, jeweils einem Sonntag, um 11 Uhr, eröffnet. Im Jubiläumsjahr werden noch folgende Ausstellungen zu sehen sein:

5. Mai – 2. Juni

Malerisch grafische Arbeiten von Prof. Tillmann Damrau. Er studierte zwischen 1983 und 1989 Malerei und Grafik an der Akademie der Bildenden Künste München und ist seit 2016 Professor für Malerei am Institut für Kunst und Materielle Kultur der Technischen Universität Dortmund. In seinen Arbeiten setzt er Menschen in seltsam anmutende vieldeutige Bildwelten.



Detail

8. September – 6. Oktober

Prof. Ulrich Klieber, früherer Rektor der Kunsthochschule Burg Giebichenstein in Halle, hat viele Jahre lang Ausstellungen im Alten Bau mit Arbeiten von Studierenden und Dozenten der Burg Giebichenstein initiiert. Im Januar 2019 ist er in den Ruhestand getreten. Mit der Ausstellung „Menschen aus aller Welt“ dankt ihm der KGV für sein großes Engagement im Kunstbeirat des Vereins und für die Kunst vor Ort in Geislingen; vorgestellt wird auch die neue **Katalog-Edition „Kunstablicke“**, die in ihrer ersten Ausgabe literarische Texte, Malereien, Fotografien und Collagen von Ulrich Klieber präsentiert. Sie ist die konsequente Fortentwicklung des „Geislinger Kunstblattes“ und erscheint im renommierten Moloko-Verlag.

13. September, 19.30 Uhr, Galerie im Alten Bau: Lesung von Ulrich Klieber.



Detail

20. Oktober – 17. November

Gerhard van der Grinten zeigt seine persönliche Landschaftsauffassung, die auf Details verzichtet und stattdessen ausdrucksvolle, raumtief wirkende Farbstimmungen erschafft. Er studierte im Studiengang Kunsterziehung Malerei und Graphik an der Staatlichen Akademie der Bilden-

Bei der Siechenkapelle handelt es sich um eine von drei noch bestehenden Siechenhausanlagen im Regierungsbezirk Stuttgart, wobei aber nur diese Kapelle über bedeutende gotische Wandmalereien verfügt. Dieser Sakralbau – aus Tuffquadern und Bruchsteinen erbaut – war Bestandteil des erstmals 1398 erwähnten Siechenhauses der „armen Feldsiechen auf dem Espan“. Der Kunst- und Geschichtsverein hat die Restaurierung der Siechenkapelle mit initiiert und finanziell unterstützt. Die Siechenkapelle ist an mehreren Sonntagen im Jahr 2019 für die Öffentlichkeit zugänglich.

So. 28.04., 14.00 Uhr, feierliche Eröffnung der in den Jahren 2017/18 restaurierten Siechenkapelle mit Präsentation einer Ausstellung des Landesdenkmalamts zu den Restaurierungsarbeiten und Erhaltungsmaßnahmen. **Näheres entnehmen Sie bitte der Tagespresse.**

So. 05.05. & 19.05., 14:00 - 16:00 Uhr Ausstellung des Landesdenkmalamts

So. 26.05., 14:00 Uhr, Ausstellungseröffnung der Künstlergruppe „5-Täler-Aquarellfreunde“ aus Geislingen und dem Kreis Göppingen

So. 02.06. & 09.06. & 16.06., 14:00 - 17:00 Uhr Ausstellung „5-Täler-Aquarellfreunde“

So. 07.07. & 04.08. & 01.09., 14:00 - 16:00 Uhr Ausstellung des Landesdenkmalamts

So. 06.10., 14:00 - 16:00 Uhr letzte Öffnung vor der Winterpause

